
 

教育研究審議会議事録 

平成２６年度第５回公立大学法人宮城大学教育研究審議会 

開催日時 平成２６年９月１７日（水）１４：３０～１６：４５ 

開催場所 大和キャンパス本部棟３階 大会議室 

出 席 者 

西垣、河端、高山、岩堀、高橋、大和田、園部、笹井、森山、小嶋、吉田、徳永、

齋藤、原、風見、井上（達）、武田、井上（誠）、川村、小野(秀)、真覚、桑名、兵

藤、長澤、田邉 

欠 席 者 茅原、フェラン、坂本、富樫（千） 

事 務 部 伊藤、熊谷、鹿野、羽田、籏野、佐藤（尚）、八島、佐々木（浩） 

議事概要 １ 教育研究審議会会議録について 

（１）平成２６年度第４回審議会議事録について 

原案どおり全会一致で承認された。 

 

（２）平成２６年度第５回審議会議事録署名人の指名について 

議事録署名人に大和田理事が指名された。 

 

２ 審議事項 

（１）宮城大学研究生に関する規程の一部改正について        資料１ 

  笹井副学長から、本改正が大学基準協会による大学評価（認証評価）結果（平

成 26 年 3 月）で努力課題として指摘された事項への対応として行うものである

との経緯説明の後、吉田看護学研究科長から改正案の内容について詳細説明があ

り、承認された。 

 

（２）公立大学法人宮城大学業務アシスタント取扱規程の制定、宮城大学ティーチ

ング・アシスタント取扱規程及び宮城大学スチューデント・アシスタント取扱

規程の廃止について                      資料２ 

  伊藤事務部次長兼総務課長から、本学の業務アシスタントに係る新たな規程の

制定と現規程の廃止について説明があった。新規程の賃金表に関して、学部生が

研究補助業務を行う場合の単価設定、リサーチ・アシスタントに対する旅費の支

給などについて質疑応答があり、一部検討することとし承認された。 

 

３ 報告事項 

（１）各種報告 

①平成２６年度前期授業料の減免（通常枠・震災枠）について 

  真覚学生部長から、平成２６年度前期授業料の減免（通常枠・震災枠）の決

定について報告があった。該当者数は通常枠９９名、震災枠２０１名であり、

昨年度同期に比べて減少傾向にあるとの説明があった。 
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 ②平成２６年度卒業式、平成２７年度入学式について 

   真覚学生部長から、平成２６年度卒業式、平成２７年度入学式の実施日時及

び会場を学生生活委員会で検討した結果、卒業式は卒業生が入学式を行った会

場である本学講堂で、入学式は今年度同様に宮城県民会館で実施することとし

たことが報告された。 

 

 ③平成２７年度新入生交流会について 

   真覚学生部長から、平成２７年度新入生交流会の期日と場所について学生生

活委員会で検討した結果、今年度同様の期日・場所で実施し、内容は今後検討

していくことが報告された。 

 

 ④就職内定状況について 

田邉キャリア開発センター長から、就職内定状況について報告があり、デザ

イン情報学科の学生の内定が遅れ気味であるほかは、ほぼ予想通りの状況であ

るとの説明があった。 

また、学生の進路に関して、各学部長から退学・休学の状況について説明が

あった。 

さらに、小野リメディアル教育センター長から、食産業学部の一部の学生に

対して取り組んでいる学修支援の状況について報告があった。 

⑤食産業学部１０周年記念式典及び交流会について 

   齋藤食産業学部長から、食産業学部１０周年記念行事として記念式典及び交

流会を開催するとともに、記念誌を発行するとの報告があった。 

 

 ⑥宮城大学生による「美里まちづくりアイデアコンテスト」成果発表会について 

園部理事から、本学が美里町と締結した地域連携協定に基づき実施した宮城

大学生による「美里まちづくりアイデアコンテスト」の成果発表会の開催につ

いて報告があり、発表会への学生の参加について各学部に配慮いただきたいと

の説明があった。 

 

 ⑦平成２７年度入学者選抜試験の実施状況について 

   笹井副学長から、平成２７年度入学者選抜試験の実施状況について報告があ

った。 

   西垣学長から、ＡＯ入試・推薦入試合格者のための入学前学習を検討するよ

る指示があった。また、大学院の志願者増加に向けた対策について各研究科で

取り組むよう指示があった。 
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（２）教授会審議状況報告 

 ①看護学部（吉田学部長） 

８月６日に第５回教授会、９月３日に第６回教授会を開催し、第５回教授会

では、平成２７年度入学学生募集要項、教員人事について審議し、第６回教授

会では、今年度前期履修登録に関する特別措置、前期成績判定、学生の身分等

について審議したことが報告された。 

 

②事業構想学部（徳永学部長） 

９月１０日に第５回教授会を開催し、今年度前期履修登録に関する特別措

置、前期成績判定、学生の身分等について審議したほか、次期中期計画と将来

構想について状況確認を行ったこと等が報告された。 

 

③食産業学部（齋藤学部長） 

８月６日に第５回教授会、９月１０日に第６回教授会を開催し、第５回教授

会では、平成２７年度入学学生募集要項について審議し、第６回教授会では、

前期成績確認、科目等履修生の受入、単位互換ネットワーク単位互換学生の派

遣・受入、学生の身分等について審議したことが報告された。 

 

④看護学研究科（吉田研究科長） 

８月６日に第５回教授会、９月３日に第６回教授会を開催し、第５回教授会

では、がんＣＮＳ課程申請を行ったこと等を報告し、第６回教授会では、学生

の履修コース変更・長期履修延長、科目等履修生の受入、学生の身分等につい

て審議したことが報告された。 

 

⑤事業構想学研究科（徳永研究科長） 

９月１０日に第５回教授会を開催し、学位論文審査要綱の改正及び学位論文

執筆要領の制定、平成２７年度事業構想学研究科入学者選抜試験における定員

割れに対する対策等について審議したことが報告された。 

 

⑥食産業学研究科（齋藤研究科長） 

８月６日に第５回教授会、９月１０日に第６回教授会を開催し、第５回教授

会では、平成２８年度食産業学研究科入試出願者確保に向けた取組について協

議し、第６回教授会では前期成績確認、学生の身分等について審議したことが

報告された。 
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（３）学内委員会等報告 

①評価委員会（河端副理事長） 

８月２０日に第３回委員会、９月１７日に第４回委員会を開催し、第３回委

員会では、宮城大学第２期中期計画の策定、大学基準協会による大学評価（認

証評価）結果における努力課題への対応を協議し、第４回委員会では、教員資

格審査を行い承認したほか、宮城大学第２期中期目標案に対する意見聴取等に

ついて協議したことが報告された。 

 

②学務入試委員会（笹井副学長） 

  ９月３日に第５回委員会を開催し、大学基準協会による大学評価（認証評価）

結果に対する対応、平成２６年度実績評価、授業評価の改善等について審議し

たことが報告された。 

 

③学生生活委員会（真覚学生部長） 

  ７月１７日に第２回委員会、９月１７日に第３回委員会を開催し、第２回委

員会では、平成２６年度前期授業料減免（通常枠・震災枠）の審査結果、平成

２７年度新入生交流会について審議し、第３回委員会では、授業料減免（震災

枠）にかかる大学院学業成績（成績要件の記述）について審議したほか、学生

の交通事故防止等について協議したことが報告された。 

 

④研究委員会（岩堀理事） 

  ７月２３日に第４回委員会、８月２７日に第５回委員会を開催し、第４回委

員会では、国際学会等発表旅費の審査、奨学寄附金の受入れ等について審議し、

第５回委員会では、国際学会等発表旅費の審査、動物実験規程の改正等につい

て審議するとともに、共同研究の受入れ、研究倫理専門委員会の審査結果等に

ついて報告したことが報告された。 

 

⑤広報委員会（河端副理事長） 

９月１６日に第５回委員会を開催し、大学案内パンフレット２０１６、平成

２６年度１１月・１２月の広報計画案等について審議したほか、先に作成した

教員冊子が好評をいただいていること等が報告された。 

西垣学長からは、大学の年報の作成を外国語版も含め検討するよう指示があ

った。 
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⑥共通教育運営委員会（高山理事） 

８月２８日に第５回委員会、９月１０日に第６回委員会を開催し、第５回委

員会では、将来構想に係る共通教育科目案、非常勤講師予算要求案について審

議し、第６回委員会では、平成２７年度非常勤講師任用計画案、将来構想に係

る共通教育科目案について審議したほか、平成２６年度後期時間割等について

報告したことが報告された。 

時間割について、前期と後期を分けて学生に提示しているが、学生が年間の

履修計画を立てることが難しい現状があるので、通年での提示について全学的

に検討するよう、西垣学長から指示があった。 

 

⑦総合情報センター運営委員会（熊谷学務課長） 

  ９月１７日に第５回委員会を開催し、図書館情報システム更新作業の完了、

図書の学部選定の実施等について報告するとともに、活版印刷機設置場所、「六

限の図書館」第２回・第３回開催、ＳＰＦ（市民の絆フランス）の助成による

フランスとの交流事業（視聴覚機器の導入）について審議したことが報告され

た。 

 

⑧国際交流・留学生センター運営委員会（井上副センター長） 

７月１６日に第４回委員会、８月２０日に第５回委員会を開催し、第４回委

員会では、ＳＰＦ（市民の絆フランス）との共同プロジェクト、リアル・アジ

アのスケジュール等について協議し、第５回委員会では、ＪＩＣＡによるＡＢ

Ｅイニシアティブ（アフリカの若者のための産業人材育成イニシアティブ）で

のルワンダ人研究生受入、ロンドン・メトロポリタン大学との協定等について

協議したことが報告された。 

 

⑨地域連携センター運営委員会（園部理事） 

９月９日に第６回委員会を開催し、平成２６年度主催事業宮城大学復興支援

コンサート２０１４の開催、学都仙台コンソーシアムサテライトキャンパス連

携講座「講座仙台学２０１４」の出講等について審議したほか、泉パークタウ

ン町内会・自治会連絡協議会との大規模災害時における被災住民の一部受入れ

に関する協定案等について報告したことが報告された。 

 

４．その他 

（１）宮城大学次期中期計画の策定について、鹿野企画財務課長からスケジュール

等の説明があった。 

（２）吉田看護学部長から、ＪＩＣＡ研修事業として、１１月にモンゴルから医療



 

教育研究審議会議事録 

従事者を受入れる予定であることが報告された。 

（３）西垣学長から、ルワンダからの研究生の歓迎会開催を検討するよう指示があ

った。 

 

 この議事録は、平成２６年度第５回公立大学法人宮城大学教育研究審議会議事録

である。 

 

平成２６年１０月１５日 

 

公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  西 垣   克 

 

議事録署名人  大和田 克 己 

 

 


